

Medienmitteilung | Veranstaltungshinweis

## Tagung Nachwuchsförderung Technik Frauen in Technik und Informatik – Potenzial nutzen



Zürich, 13. September 2018 – **Wie gewinnt man Mädchen für Berufe in Technik und Informatik? Wie unterstützt man Frauen in männlich dominierten Arbeitswelten? Die Tagung vom 29. Januar 2019 in Bern bietet Gelegenheit, Förderprogramme für Mädchen und Frauen kennenzulernen und Erfahrungen auszutauschen.**

In vielen MINT-Berufen sind die Frauen stark untervertreten. Dies gilt vor allem für Berufe in Technik und Informatik. Der Frauenanteil liegt dort unter 20%, teilweise sogar unter 10%. Weshalb wählen begabte Mädchen keinen technischen Beruf? Wie kann man sie für Technik und Informatik gewinnen? Und wie kann man Frauen in männlich dominierten Arbeitswelten unterstützen? Mittlerweile gibt es mehrere Initiativen, die Mädchen und Frauen spezifisch fördern. Welche Erfahrungen wurden damit gemacht?

### **Erfahrungsaustausch in der Mädchen- und Frauenförderung**

Die Tagung bietet viel Gelegenheit, um sich auszutauschen. Sie startet mit Impulsen aus der Genderforschung. Anschliessend berichten 14 Projektleiterinnen und Projektleiter von ihren praktischen Erfahrungen mit Initiativen für Mädchen und Frauen. Drei Personen aus Bildung, Unternehmen und Genderforschung reflektieren diese Erfahrungen und geben Tipps: Chantal Andenmatten (EDK), Claudia Seel (MAN Energy Solutions Schweiz AG) und Prof. Renate Kosuch (Technische Hochschule Köln).

Die Schweizerische Akademie der Technischen Wissenschaften SATW führt die Tagung in Zusammenarbeit mit dem Eidgenössischen Büro für die Gleichstellung von Frau und Mann EBG durch. Die Tagung richtet sich an Verantwortliche von MINT-Projekten, Bildungsfachleute, Branchenverbände sowie an Organisationen, die MINT-Projekte unterstützen. Die Teilnahme ist kostenlos. Programm und Anmeldung unter [www.satw.ch/nachwuchs](http://www.satw.ch/nachwuchs).

## Weitere Informationen

Dr. Béatrice Miller | miller@satw.ch | 044 226 50 18

Veranstaltungshinweis

### Frauen in Technik und Informatik – Potenzial nutzen

Dienstag, 29. Januar 2019, ab 09:00 Uhr, Pädagogische Hochschule Bern

Wie gewinnt man Mädchen für Berufe in Technik und Informatik? Wie unterstützt man Frauen in männlich dominierten Arbeitswelten? Die Tagung bietet Gelegenheit, Förderprogramme für Mädchen und Frauen kennenzulernen und Erfahrungen auszutauschen. Sie wird gemeinsam von der Schweizerischen Akademie der Technischen Wissenschaften SATW und dem Eidgenössischen Büro für die Gleichstellung von Frau und Mann EBG durchgeführt.

Programm und Anmeldung unter [www.satw.ch/nachwuchs](http://www.satw.ch/nachwuchs)

### SATW

Die Schweizerische Akademie der Technischen Wissenschaften SATW identifiziert im Auftrag des Bundes industriell relevante technologische Entwicklungen und informiert Politik und Gesellschaft über deren Bedeutung und Konsequenzen. Als einzigartige Fachorganisation mit hoher Glaubwürdigkeit vermittelt sie unabhängige, objektive und gesamtheitliche Informationen über die Technik – als Grundlage für eine fundierte Meinungsbildung. Die SATW fördert auch das Technikinteresse und -verständnis in der Bevölkerung, insbesondere bei Jugendlichen. Sie ist politisch unabhängig und nicht kommerziell. [www.satw.ch](http://www.satw.ch)

### EBG

Das Eidgenössische Büro für die Gleichstellung von Frau und Mann EBG kann nach Gleichstellungsgesetz Projekte zur Förderung der Gleichstellung im Erwerbsleben mit Finanzhilfen unterstützen. Die Projekte tragen zur gleichwertigen Teilhabe von Frauen und Männern in allen Berufen und auf allen Hierarchiestufen bei. Sie dienen der Förderung der Vereinbarkeit von Beruf und Familie und dem Abbau von Ungleichheiten in der Arbeitswelt beispielsweise bei der Einstellung, beim Lohn oder der Karriereentwicklung. [www.ebg.admin.ch/fh](http://www.ebg.admin.ch/fh)